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（上接第 1版）

应勇说，新中国成立 70年来，特
别是改革开放 40年来，上海发生了

天翻地覆的变化，探索走出了一条具
有中国特色、时代特征、上海特点的

超大城市发展新路。上海以不到全国
千分之一的土地面积，贡献了全国近

十分之一的税收总收入，已成为我国

最大的经济中心城市。站在新的历史
起点上，上海将深入贯彻落实习近平

新时代中国特色社会主义思想和总
书记考察上海重要讲话精神，坚定不

移推进改革开放再出发，全面提升城

市能级和核心竞争力。上海将实施好
中央交给的“三大任务一大平台”，努

力实现更高质量的发展、创造更高
品质的生活。

在回答中外记者提问时，应勇
以详实的数据和生动的案例，介绍

了 70年来上海发展取得的突出成

就。谈到第二届进博会筹办工作，应
勇说，第二届进博会举办时间仍为

11月 5日至 10日，总体要求是要
实现“规模更大、质量更优、创新更

强、层次更高、成效更好”。目前各项

筹备工作进展顺利，招展工作已基
本完成。已有 50多个国家确认参加

国家展，将有 10多个国家担任主宾
国。企业展的面积将从去年的 27万

平方米增加到超过 30万平方米，确
认参展的“世界 500强”和行业龙头

企业也由去年的 200家增加到今年

超过 250家。
在推进长三角一体化发展的过

程中，上海将如何发挥龙头带动作
用？应勇说，上海将紧扣“一体化”

“高质量”这两大关键词，紧抓三个

重点区域建设，第一个是长三角生
态绿色一体化发展示范区；第二个

是上海自贸试验区新片区；第三个
是虹桥商务区，打造虹桥国际开放

枢纽，打造国际化的中央商务区和
国际贸易中心的新平台。

“一座城市如果没有文化，就没

有灵魂。”应勇在回答有关文化方面
的问题时说，上海历届市委、市政府

高度重视城市文化建设。以黄浦江
为例，以前主要是生产岸线，经过持

续努力，逐渐转变成生活岸线，2017

年黄浦江两岸公共空间已实现全线
贯通，并在这 45公里岸线设立了休

闲观光道、跑步道和自行车道。同
时，上海还计划明年实现苏州河市

中心地段 42公里的公共空间基本
贯通开放。

市委常委、常务副市长陈寅，市
政府副秘书长、市发展改革委主任马

春雷出席新闻发布会并回答有关提
问。国务院新闻办新闻发言人、对外

新闻局局长胡凯红主持新闻发布会。

集中精力抓经济 心无旁骛谋发展
李强主持召开经济形势分析专家座谈会，认真听取意见建议

    本报讯 市委书记李强昨天下

午主持召开经济形势分析专家座谈
会，认真听取专家学者关于当前经

济形势下上海经济社会发展的意
见和建议。李强指出，我们正在深

入贯彻落实习近平总书记考察上
海重要讲话精神，加快实施三项新

的重大任务，持续办好中国国际进

口博览会。既要立足当前，狠抓发
展第一要务，以更加昂扬的斗志做

好下半年经济社会发展各项工作；
也要着眼长远，结合“十四五”规划

编制，以大手笔、大思路构筑上海
未来发展战略优势，努力当好全国

改革开放排头兵、创新发展先行

者。希望各位专家充分发挥所长、

积极出谋划策，为上海更好服务国
家战略、提升城市能级和核心竞争

力、加快推动经济高质量发展提供
有力智力支持。

座谈会上，中国社会科学院经
济学部主任李扬、上海市政协原副

主席王新奎、北京大学教授周其仁、

上海市社联主席王战、上海社会科
学院院长张道根、浙江省政府研究

室原主任沈建明、南京大学商学院
院长沈坤荣、华安基金首席经济学

家林采宜等，围绕当前国际国内经
济形势变化，就上海深入实施三项

新的重大任务、找准转型升级切入

点、加快新旧动能转换、构筑新的战

略优势等深入分析、阐述观点，提出
有针对性、操作性的意见和建议。李

强认真倾听记录，不时就有关问题
同与会专家学者坦诚交流，互动讨

论。李强说，各位专家学者的发言帮
助我们开阔视野、拓宽思路，对于更

好把握趋势和规律、促进上海经济

平稳健康发展很有帮助。我们将认
真研究、积极采纳。

李强说，进入新时代，党中央交
给上海三项新的重大任务，赋予上

海城市新使命，开启上海发展新征
程。我们要抓住机遇、加快发展，迫

切需要对具有战略性、全局性的重

大问题进行系统全面的研究。希望

各位专家学者为我们落实好长三角
一体化发展国家战略、在上交所设

立科创板并试点注册制、增设上海
自贸试验区新片区以及持续办好进

博会进一步提供智力支持。
李强说，上海发展正处在转型

升级的重要关口，要主动应对发展

环境、发展动力、发展优势、发展空
间变化，牢牢把握发展机遇，充分

发挥自身优势，坚定做好自己的
事，用转型发展的确定性来有效对

冲外部不确定性。要把稳增长摆在
更加重要的位置，集中精力抓经

济、心无旁骛谋发展，在更大平台

上集聚资源、开拓市场、做强特色、

拉长长板。要加快培育经济增长新
动能，加快推动产业转型升级，加

大重大项目投资布局，不断提高经
济密度和发展能级。要抓好各项政

策落地，扎实做好招商稳商安商工
作，进一步吸引集聚海内外优秀人

才。希望各位专家为上海破解发展

瓶颈难题提供对策举措，为上海面
向未来的发展提供真知灼见，为上

海加快建设“五个中心”和具有世
界影响力的社会主义现代化国际大

都市作出积极贡献。
市委常委、市委秘书长诸葛宇

杰出席座谈会。

    本 报 讯
（记者 徐翌晟）
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校长李君如见
证并参与了中

国特色社会主
义重要理论的

形成过程，数

十年来专注于
马克思主义中

国化的思想史
研究，共出版

各 类 著 作 30

余部。上海人

民出版社经过
五年筹划出版

《李君如著作
集》，这部 18

册 、600 余 万
字的著作集在

建党 98 周年
之际推出。昨

天，《李君如著
作集》出版座

谈会在华东师
范大学举行，

上 海 市 委 常
委、宣传部部

长周慧琳出席
会议。

李君如自
上世纪 80 年

代初即着手进
行专题研究，见证并参与了中国

特色社会主义一些重要理论的
形成过程。《李君如著作集》选入

李君如 1988年以来出版的重要
著作，包括对毛泽东思想、邓小

平理论、“三个代表”重要思想、
科学发展观、习近平新时代中国

特色社会主义思想等重要理论

的专题研究，集中反映了马克思
主义中国化的历程，展现了马克

思主义中国化演进的历史脉络，
揭示了马克思主义中国化理论

发展内在机理。

1200座主剧场：每个观众席都是VIP
奉贤九棵树艺术中心预计下月底竣工

    本报讯（记者 裘颖琼）坐落在
1200 亩林地内的全国首座森林剧
院———九棵树（上海）未来艺术中心

预计今年 8月底竣工。这座位于上
海奉贤的艺术殿堂，分为 1200座主

剧场、500座多功能剧场、300座主
题剧场三个室内剧场，以及水剧场、

森林剧场两个户外剧场。距离竣工

还有一个多月，记者跟随设计建造
方上海建工集团，探访最具特点的、

也是首次曝光的主剧场内部。
昨日，在主剧场内，工人们正在

对音响效果进行调试，舞台机械、观
众座椅已经安置妥当。据上海建工

集团介绍，九棵树主剧场采用可变
混响系统，170多个喇叭、50多个拾

音器均布在剧院的每一个角落，再
通过系统处理，无论是话剧、音乐剧

还是交响乐等，需要的声场环境都
可以调节和模拟出来。

“以往，演奏交响乐要在舞台
上方悬挂反声罩，来提高混响时

间，前期拆装过程十分繁琐，且耗
时。而在九棵树主剧场，可以通过

电子可变混响这套系统，进行一键
切换，改变声场环境，满足不同演

出需求。”九棵树项目总顾问乐胜

利告诉记者，由于喇叭和拾音器均
布在 1200座整个剧场内，可以让

剧场内每个观众席以及舞台表演
者都有很好的听音体验，拉近听众

与艺术家的距离感，“任何一个座
位都是 VIP”。而且，170多个喇叭

完全“隐身”，让观众可以心无旁
骛，沉浸在演出中。

主剧场外的天花板上，连排成
片的树枝造型则映入眼帘，和“九棵

树”这个名字相得益彰。“和天花板垂
直的墙体上，未来还将摆上一幅高

12.3米、宽 20米的巨幅艺术作品，贯

穿二楼、三楼。”乐胜利说，这幅艺术

作品中有缤纷落下的银杏叶、梧桐
叶，不仅造型凹凸立体，而且从每个

视角欣赏，会有不同效果呈现。

从 2017年 9月底奠基，到下个

月即将竣工，在过去的 20多个月施
工中，工期紧，精度要求高，对于建

设者来说都是不小的挑战。“每天都

有千余建设者和设计人员一起解决

各种难题。”上海建工集团工作人员
表示，目前五座剧场都已进入收尾

工作，预计 8月底竣工交付。

展
现
马
克
思
主
义
中
国
化
脉
络

《李
君
如
著
作
集
》出
版
座
谈
会
举
行■

九
棵
树
（上
海
）未
来
艺
术
中
心
外
景

■

九
棵
树
主
剧
场
外
别
致
的
天
花
板


